

CARTAS

Otra casa de Neruda

6667 def

Señor Director:

De nuevo en mi país he leído lo publicado (8 de marzo) sobre la casa llamada Michoacán de Pablo Neruda en la Avenida Lynch de Los Guindos. Uds. describen su ruinoso estado. Me entristeció la noticia y antes de ir a visitarla, quisiera permitirme entregar a Ud. mayor información sobre ese tema y al mismo tiempo manifestar lo que fuera la voluntad del poeta.

El día lunes 21 de junio de 1954, como dice la prensa de la época: "Se inauguró solemnemente la Fundación Neruda en un acto con asistencia del Rector de la Universidad de Chile, don Juan Gómez Millas y las más altas personalidades culturales. Se colocó la primera piedra de la Fundación, un edificio dedicado a la Biblioteca de Pablo Neruda, que contiene inapreciables joyas bibliográficas y su extraordinaria colección de caracoles, donación que el poeta ha hecho a la Universidad de Chile".

La voluntad de Neruda de crear la Fundación, en terrenos que simultáneamente cedió, era conservar su casa donde vivía con su mujer Delia del Carril, (la Hormiguita) y levantar el nuevo edificio al lado de la fila de paltos donde espero que todavía esté sepultada la primera piedra. La Fundación tenía por objeto esencial contribuir al estudio y conocimiento de la poesía por la juventud. En el edificio se habilitarían algunas habitaciones que podrían ocupar los poetas y artistas extranjeros que visitaran nuestro país.

Neruda habla dicho: "Qué debe hacer para celebrar mis 50 años, qué mejor forma de celebrarlo, construir un hogar para los poetas jóvenes y pobres, y regalar lo que he juntado en mi vida en libros y caracoles a mi pueblo a través de la Universidad de Chile".

Neruda, quince años después, al ver en la Universidad de Chile todavía encajonados esos libros: "¿Me habré equivocado de universidad o de país?".

Hoy, 20 años después, me atrevo a pensar que Neruda tenía razón; se equivocó de país. Creo que no se equivocó de pueblo, pues confío en que éste sabrá de alguna manera preservar la donación que Neruda le dejó a través de su universidad y sirva su antigua morada de muestra a las nuevas generaciones de cómo vivían el poeta y su mujer, vuelvan a sus caracolas y sus libros.

Otra casa de Neruda [artículo] Santiago Aguirre del Canto.

Libros y documentos

AUTORÍA

Aguirre del Canto, Santiago

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Otra casa de Neruda [artículo] Santiago Aguirre del Canto.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile